

37th Meeting of IDB Governors from the Central American Isthmus and the Dominican Republic

Joint Expression of Interest on the Regional Program: “América en el Centro”

We, the Inter-American Development Bank Group’s (IDB Group) Governors for Belize, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panama, and the Dominican Republic, coincide on the importance to accelerate and increase our joint efforts to enable the inclusive, sustainable and long lasting development and economic integration of Central America, Panama, and the Dominican Republic, boosting the region’s potential, and fostering our countries’ resilience for the wellbeing of our population.

Recognizing the intrinsic diversity within Central America, Panama, and the Dominican Republic, the region is characterized by a range of similar challenges, varying in intensity among its nations. Challenges related to productivity, investment in human capital, social disparities, limited fiscal space, and climate vulnerability have hindered the development of our countries for many years.

Appreciating the important efforts that are being undertaken by our governments and acknowledging the shared and cross-border nature of some of these challenges and our history of regional integration, we thank the IDB Group for heeding our call to address these challenges with an inclusive regional approach within the framework of the New Institutional Strategy. This is why we express our support to the **IDB Group’s initiative to advance a Regional Thematic Program: “América en el Centro”** anchored on three key pillars to address critical challenges and drive our region towards sustainable development: **Productivity and Economic Integration, Climate Adaptation and Resilience, and Social Development of the Youth.**

“América en el Centro” offers a platform for the coordination of efforts with other development partners, resource mobilization, and for sharing knowledge and technical cooperation.

We instruct our representatives on the Board of Executive Directors to work with the IDB Group’s technical team, in the context of the Regional Thematic Program: “América en el Centro”, with the purpose of developing an action plan that responds to the priorities discussed and allows us to define concrete actions, timelines, and the necessary resources for its implementation.

Issued in Antigua, Guatemala, on February 6, 2024.



37th MEETING OF
GOVERNORS OF
THE IDB
OF THE CENTRAL AMERICAN STATES
AND THE DOMINICAN REPUBLIC

Christopher Coye, Minister of State, Ministry of Finance of Belize

Rogui Acosta, Minister of Finance of Costa Rica

José Manuel Vicente, Minister of Finance of the Dominican Republic

Jerson Posada, Minister of Finance of El Salvador

Jonathan Menkos, Minister of Finance of Guatemala

Marlon Ochoa, Secretary of Finance of Honduras

Iván Acosta, Minister of Finance and Public Credit of Nicaragua

Héctor Alexander, Minister of Economy and Finance of Panama

Ilan Goldfajn, Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Testigo

Guatemala, 3 de julio de 2024
SG-718-2024

Señor Mauro Alem
Especialista Sectorial Líder
División de Transporte
Banco Interamericano de Desarrollo (BID)

Estimado Señor Alem:

En seguimiento a las coordinaciones que se han realizado entre los equipos técnicos de SIECA/COMITRAN y el BID para solicitar acompañamiento técnico y financiero que contribuya con la implementación del Plan Maestro Regional de Movilidad y Logística 2035, por este medio me permito informarle que el día 27 de junio de 2024, se realizó la LIII Reunión del Consejo Sectorial de Ministros de Transporte de Centroamérica (COMITRAN), cuya agenda, en el PUNTO 4, incluyó una Cortesía de Sala para la presentación de la propuesta de cooperación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para apoyar la implementación del referido Plan. Sobre este particular, el Consejo suscribió lo siguiente:

Acuerdo No. 256-2024 (LIII COMITRAN): Agradecer el interés del Banco Interamericano de Desarrollo, BID, para impulsar la puesta en marcha del PM2035, y autorizar a la SIECA para que realice las gestiones correspondientes, a fin de concretar, en el corto plazo, el ofrecimiento para la ejecución de los 4 componentes de la cooperación técnica: “Apoyo a la implementación del Plan Maestro Regional de Movilidad y Logística 2035”, instruyéndola para que, en nombre del Consejo, emita una solicitud para la gestión de la cooperación e informe sobre los avances obtenidos en su próxima reunión.

En este sentido, tengo a bien indicar lo siguiente:

1. La SIECA confirma la anuencia de los miembros de COMITRAN a los componentes de la asistencia y solicita, que el referido apoyo se brinde por medio de una Cooperación Técnica **No Reembolsable**, tal y como se nos ha informado en las sesiones de trabajo sostenidas previamente. En este sentido, agradecemos se avance con la aprobación de la RG-T4532 “Apoyo a la implementación del Plan Maestro Regional de Movilidad y Logística 2035 de Centroamérica”, por un monto de US\$ 800,000.00, cuyo objetivo es apoyar a los países de Centroamérica a implementar las iniciativas de integración regional contempladas en el Plan Maestro Regional de Movilidad y Logística 2035, para la promoción de la competitividad y el desarrollo socioeconómico de la región, con un enfoque de resiliencia al cambio climático.

/...

Guatemala, 3 de julio de 2024

SG-718-2024

.../

2. La SIECA confirma su anuencia en cuanto a que esta CT sea ejecutada por el Banco, quien procederá con las contrataciones correspondientes. En este sentido, y tal como se ha acordado, los equipos técnicos del Banco y de la SIECA, se coordinarán para que los TDR y alcance de las actividades sean acordes con la visión y objetivos de las actividades, así como en la ejecución de dichas asistencias técnicas.
3. La SIECA, en representación de los países y atendiendo la instrucción del COMITRAN, informará sobre el avance en el desarrollo de las actividades previstas en el marco de la CT, así como las actividades de visibilidad que deriven de su ejecución según corresponda.

Aprovecho para agradecer el apoyo que el BID mantiene en la región y confirmamos nuestro deseo por mantener una coordinación estrecha y cercana para este y otros temas que impactan en el desarrollo de nuestra región.

Sin otro particular, le reitero las muestras de mi más alta consideración y estima.



Firmado
electrónicamente
por: Francisco
Alberto Lima Mena
Fecha: 03/07/2024
18:12:30
Lugar: Guatemala

Francisco A. Lima Mena
Secretario General

EE/MR/rnsb

